

"Ignorer les Écritures, c'est ignorer le Christ"

1^{er} temps fort pour mieux connaître les Écritures

Dans les différentes paroisses, relais... nous vous proposons des pistes pour mettre en valeur la Bible au cours des célébrations du 1^{er} dimanche de Carême. Si cela vous paraît plus favorable, vous pouvez choisir une autre date, pour une autre occasion : Messe des familles, etc.

En 2025, le 1^{er} dimanche de carême, nous entendrons :

Frères, que dit l'Écriture ?

Tout près de toi est la Parole, elle est dans ta bouche et dans ton cœur. (Ro 10,8)

Impossible de passer à côté !

L'idée est de mettre en valeur les Écritures par tous les moyens qui vous sembleront les meilleurs...

Nous vous donnons quelques idées :

- Inviter tout spécialement les plus jeunes de nos communautés, familles, enfants...
- Le dimanche précédent, inviter les personnes à apporter leur Bible ou leur Évangile (mais pas Prions en Église ou Magnificat) le dimanche suivant.
Lors de la liturgie de la Parole, organiser une procession du Livre, suivi de toutes les personnes qui auront apporté leur Bible et qui les déposeront au pied de l'autel (avoir prévu un tapis ? une table ? une ou deux bougies ? Des fleurs ?...
A la fin de la célébration, elles pourront être bénies et redonnées à leur 'propriétaire ' avec un fort encouragement à lire et pourquoi pas à rejoindre un groupe de lecture...
- Si on a 2 bibles ou Évangile à la maison (dont une sagement rangée dans une bibliothèque...), on pourrait apporter la 2^{ème} pour la transmettre à un jeune (ou à quelqu'un qui n'en a pas).
Les personnes chargées de la liturgie pourront penser à une petite mise en scène pour vivre ce beau geste de transmission de la Parole entre générations...
- **L'homélie pourra vigoureusement inviter à lire les Écritures** puisque... "les temps sont accomplis" et qu'il s'agit de se convertir et de croire à l'Évangile... On n'oubliera pas l'acclamation de l'Évangile : « l'homme ne vit pas seulement de pain mais de tout ce qui sort de la bouche de Dieu »
On pourra parler de l'alliance qui, de Noé à nous aujourd'hui, se transmet de génération en génération...

On pourra aussi méditer sur la Bible, **ce Livre qui parle à nous... qui parle de nous... qui parle de Dieu avec nous...**

- La proposition est que l'homélie soit courte et qu'elle introduise à un second temps pour découvrir à grands traits quelques livres et personnages de la Bible : **Faire parler les livres !** Vous trouverez ci-dessous 7 très courtes introductions (moins d'une minute) :
- La Genèse et Abraham
- L'Exode et Moïse
- Le Deutéronome et Moïse encore
- Isaïe et les prophètes

- Marc
- Paul
- Et une autre manière de traverser les Écritures : les Femmes de la Bible
- On peut imaginer qu'une personne (A) se place devant une Bible déposée sur un pupitre, face à l'assemblée et qu'elle tourne les pages (par paquets !).
1^{ères} pages : la Genèse. Une personne (B) (qui aura préparé la lecture) proclamera haut et fort la petite introduction que nous proposons.
Puis, la personne (A), au pupitre, tourne encore quelques pages : Exode.
Une personne (C) proclamera l'introduction préparée pour l'Exode et Moïse.
Et ainsi de suite jusqu'à la fin...

Dans l'idéal, il faut donc prévoir 8 personnes (7 textes + 1 personne qui feuillète la Bible) ; Mais on peut faire moins, si une personne lit plusieurs textes alternativement.

On peut aussi poser la Bible sur le pupitre et chaque lecteur vient tourner les pages avant de proclamer son texte...

Dans tous les cas, bien mettre en valeur la dernière phrase écrite en italique de chaque introduction.

Bref ! L'essentiel est que les textes soient bien proclamés, que les lecteurs soient convaincus et que le lien soit fait visuellement avec une Bible dont on tourne les pages...

- **Plein d'autres idées sont possibles... soyons créatifs !
Invitons les plus jeunes !
Appuyons-nous sur les groupes de lecture bibliques.**